

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Lunes, 25 de Febrero de 1907

Año XXXVI. Núm. 10.149

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

PLUMA Y TIJERA

La "sicalipsis," teatral

Sin que signifique que nosotros suscribimos todos los razonamientos que contiene; copiamos del periódico palmesano «La Tarde» el siguiente artículo alusivo á la reciente prohibición de la obra «La Diosa del placer» dictada por el Gobernador civil de Madrid.

«La Tarde» no es un periódico reaccionario ni mucho menos, antes bien revela tendencias librepensadoras; por cuyo motivo su opinión respecto á la conducta del Gobernador de Madrid constituye un testimonio irrecusable.

«Blancos y negros, liberales y reaccionarios, todos han estado unánimes en tributar un aplauso al gobernador civil de Madrid, Sr. Marqués del Vadillo, al contener con mano dura y sin echar mano de ninguna medida excepcional el desbordamiento de esa pornografía que rebosa descaradamente en ciertas obrillas de teatro, apoderadas desde hace algunos años de la escena nacional.

La unanimidad del elogio revela un verdadero estado de la conciencia pública. La conciencia del pueblo sano, que busca en el solaz discreto un contrapeso de las pasadumbres de la vida, ha condenado enérgicamente, ruidosamente, esas producciones que ponen al descubierto por una parte el relajamiento artístico á que ha venido á parar el que comenzó siendo honrado género de zarzuela, y por otra la carencia absoluta de todo otro fin que no sea el de exhibición de *esbeltaes*, como dijo aquél, cosa buena para enardecer morbosamente á cierta clase de público y recoger luego sus resultados en la contaduría, en forma de buenos dividendos trimestrales.

Tratábase de la libertad del pensamiento, de hacer servir al teatro como tribuna para predicar determinadas teorías sociales, ó de proclamar nuevos aspectos del fecundo arte, no de la depravada manifestación de las pasiones sucias y embrocadoras, y seguramente la campaña del Sr. Marqués de Vadillo hubiera chocado con obstáculos insuperables. Quéá más quien menos, recuerda los escándalos que en París y en otras grandes ciudades europeas produjo el estreno de las obras transcedontades de Ibsen. Nuestra civilización latina, al chocar con las tesis que desarrollaba en sus obras el gran dramaturgo noruego, se horrorizó al reflejar el alcance de aquellas, que planteaban crudamente el divorcio, el suicidio, etc., que al fin y á la postre son grandes, inmensos problemas de la conciencia de los individuos y de los pueblos. Esas obras que fueron un principio anatematizadas por el público y por la crítica, han sido luego aceptadas como exposiciones de los conflictos psicológicos ó sociales, porque en ellos iba

envuelto el modo de pensar ó de creer de un autor ó de una sociedad. Pero eran sobre todo arte y defendían un ideal, contrario al nuestro; y como todo ideal y como toda manifestación artística pura, han quedado en la literatura como mojones que van señalando á la humanidad el camino de su progreso, inverso al que hasta aquí había seguido.

Mas no se trata de eso. El género *sicalíptico*, ángel exterminador de las producciones que satisfacen el sentimiento ó la risa inocente de las multitudes, es un atentado manifiesto contra el propio arte, contra todo ideal, y contra la moral aún la más relajada. Es una piedra de escándalo, lanzada en el pantano de las bajas aficiones, que remueve los sedimentos de la charca tateca. Y eso ha llegado á tal punto, que obedeciendo á una ley natural no podía tardar en venir la reacción, la reacción del espíritu del público honrado, cansado de contemplar desaudecos y torneaduras, no siempre dignas del Tiziano.

Por eso la campaña del Sr. Marqués del Vadillo ha encontrado en la opinión pública ecos alentadores, aplausos sinceros que le animan á proseguir con perseverancia y energía por el camino emprendido. No es esto una cuestión en que peligra la libertad; si alguien lo pensara sería mancharla de lodo y creer que aquella sólo puede vivir en el cieno.

Bien hace el gobernador civil de Madrid, porque así sirve admirablemente al arte dramático, al arte de verdad, y libra á la moral pública del más desvergonzado de sus enemigos.»

Regreso del Sr. Arzobispo

Valencia 23.—5 t.

Antecedentes

Hace algunos días supimos que no se demoraría el regreso á Valencia del señor Arzobispo Dr. D. Victoriano Guisasola, y ayer antes del medio día, adquirimos la evidencia de que hoy en el tren correo de Madrid llegaría á la capital de su archidiócesis el Pastor de la Sede Valentina. En los centros oficiales, á los que acudimos, nos dijeron que ignoraban la noticia, y en una conferencia que con el señor Gobernador y á sus instancias celebramos ayer tarde, accedimos á su invitación amistosa y no dijimos en nuestro número de alocue nada que con la llegada del señor Arzobispo se relacionase, no obstante tener en cartera algunos detalles acerca del particular.

La reserva en los centros oficiales fué completa y absoluta, mas este no obstante, anoche á última hora ya se extendió algo el rumor referente á la llegada del Prelado, y algunos periódicos de la mañana la insinúan y la dan como cierta otros.

Precauciones

Ayer en el tren-correo salieron para Venta la Encina ocho parejas de la Guardia civil, mandadas por un teniente, y en el tren de Andalucía salió más fuerza de la benemérita para dicho sitio.

En las primeras horas de la mañana de hoy fuerzas de la benemérita, de municipales y de policía han ocupado la Estación del Norte y sus alrededores y las bocacalles de las vías que luego indicaremos.

Estas precauciones han llamado poderosamente la atención de vecinos y transeúntes, que ignoraban á qué obedecía la presencia en las calles de pelotones de fuerza pública.

Además, en los cuarteles de infantería y de caballería había secciones dispuestas á salir al primer aviso.

En la estación del Norte

En la plaza de la Estación y en el Parque de San Francisco había buen contingente de civiles y de policía, que no permitían la entrada en dicho centro más que á los que justificaban que eran viajeros del tren de Barcelona ó que iban á las oficinas á despachar á ciertos.

Grupos

En el Parque de referencia, en la calle Sagrario de San Francisco y frente á la calle de Lauria había algunos grupos.

En los andenes

Mucho antes de llegar el tren-correo de Madrid ya estaban en la Estación los señores Capitán general, Obispo de Loryma, Gobernador civil, Alcalde de Valencia, presidente de la Audiencia, fiscal de S. M., teniente fiscal, delegado de Hacienda, deán del Cabildo Metropolitano, familiares de los señores Arzobispo y Obispo de Loryma, el cura ecónomo D. José Machí, los presbíteros Sres. D. José Benloch y don José Ortí, el coronel de Ingenieros señor Ros, el ex-diputado á Cortes y arquitecto diocesano señor Camaña, comisiones de sociedades católicas, jefes de la Guardia civil y periodistas.

Llegada del tren

A las 10 25 minutos ha llegado el tren-correo, y en el mismo instante ha descendido del coche el señor Arzobispo, á quien acompañaba el secretario de cámara Dr. D. Félix Bilbao, que ha salido esta mañana para Catarroja. El Prelado, al bajar del coche, ha dado su bendición á cuantos le esperaban.

El Dr. Guisasola ha abrazado al señor Obispo de Loryma y al deán señor Cirujeda y Ros, y después de cambiar los saludos de rúbrica con las autoridades, se ha dirigido á la plaza de la Estación precedido de los jefes de la Guardia civil, acompañado de los señores Capitán general, Obispo de Loryma, Gobernador civil y Alcalde y seguido de cuantos han ido á recibirle.

En marcha

En la plaza de la Estación ha ocu-

pado el señor Arzobispo su carruaje, en el que también han tomado asiento los Sres. Jiménez Castellanos, Pérez Moso y Martínez Aloy.

La comitiva se ha puesto en marcha, presentando armas al paso de S. E. I. las fuerzas de la benemérita que habia en la plaza de la Estación y tocando marcha el corneta de civiles.

La carrera

El landeau que conducía al Prelado y á las primeras autoridades, seguido de una sección de guardias civiles de caballería y de los carruajes ocupados por quienes han ido á recibir al señor Arzobispo, se ha dirigido por las calles de Lauria, Pascual y Genís, Barcas, Universidad, Comedias, Triqueté de Caballeros y Palau, á Palacio.

En el Palacio Arzobispal

Al llegar la comitiva á esta suntuosa morada, entró en ella el coche que conducía al señor Arzobispo, que con las demás autoridades que le acompañaban, se apeó junto á la espaciosa escalera que dá acceso á las habitaciones.

Allí han saludado al Sr. Guisasola, el Obispo preconizado de la Seo de Urgel señor Benloch, á quien no se le comunicó la llegada hasta esta mañana. El señor Arzobispo ha abrazado efusivamente al señor Benloch y después dió á besar su anillo pastoral al personal de las oficinas de Palacio que allí estaba para dar la bienvenida á su Prelado.

Este, en unión de las autoridades, subió á las habitaciones y en su despacho dió las gracias á sus acompañantes los que después de hablar brevemente con el Prelado, han salido de Palacio, retirándose á descansar el señor Arzobispo.

Visitas

Durante toda la mañana no han cesado de acudir al Palacio Arzobispal numerosas y distinguidas personas deseosas de saludar al Prelado y darle la bienvenida, pero como no lo han podido efectuar por la causa antedicha, han dejado tarjeta.

Un ayudante del gobernador militar, señor Jiménez Sandoval, ha estado también en el Palacio con el objeto de saludar en nombre de esta autoridad militar á la eclesiástica y manifestarle que no habia acudido á recibirle por estar todavía convaleciente de una ligera enfermedad y estar de luto por reciente desgracia ocurrida en su familia.

Más detalles

Al salir la comitiva de la estación y dirigirse por la calle de Lauria, del grupo allí situado han salido algunas voces de desagrado, siendo detenido uno de los que las daban.

Como queria que la comitiva ha seguido itinerario diferente al de costumbre en casos análogos, muchos de los que esperaban el paso del señor Ar-

zobispo en el Parque y Bajada de San Francisco se han visto chasqueados, y se han dirigido corriendo a salir al encuentro de la comitiva, pero casi siempre han hecho tarde, y cuando lo han conseguido, las fuerzas de la bene mérita, que ocupaba las boca-calles, contenían á los que llegaban presurosos á ver pasar la comitiva.

Al paso de esta por la plaza de las Barcas, ha resbalado frente á la calle de la Universidad el caballo que montaba un cabo de la Guardia civil. El jinete ha caído al suelo.

Al pasar la comitiva por la calle del Trinquete de Caballeros, ha habido alguna confusión en la del Milagro, habiendo sido arrojada una piedra, que ha ocasionado una herida contusa leve en el pómulo derecho al policía Tomás Deltoro.

Los civiles que estaban allí apostados, creyendo que la cosa tomaría incremento, han cargado los fusiles, dirigiéndolos hacia la calle de Avellanías.

Afortunadamente no ha ocurrido nada que hiciera necesaria la intervención de la fuerza pública.

Cuando ha llegado la comitiva al Palacio Arzobispal se han oído algunos vivas y mueras, pero no han tomado calor estas manifestaciones, quedando al instante todo tranquilo.

Al salir el señor Capitán general del Palacio del señor Arzobispo ha sido saludado por los grupos con vivas al Ejército.

Denuncias

Hoy han sido denunciados «El Pueblo» y «El Radical» y recogidos los números.

DESDE BARCELONA

24 Febrero.

ARTÍCULO DE SOL Y ORTEGA

El renombrado jurista señor Sol y Ortega publicó anoche un razonado artículo en contra la Solidaridad que ha causado gran sensación.

Niega en él que los antisolidaristas sean enemigos de Cataluña, puesto que están en mayor número de los solidaristas.

«La autonomía—dice—late en el pecho de todos los catalanes, pero una autonomía integral sería un disparate, ya que en lugar de abrirnos las puertas de Europa nos abriría las de África.»

Se ocupa del estado actual de Cataluña, achacándole á los deberes cívicos incumplidos, y añadiendo que representan el castigo de la negligencia.

Compara la situación actual con la de 1888 cuando la Exposición universal.

Dice que precisamente á Barcelona acudieron banderas de todo el mundo á honrar la enseña de la madre España y á glorificar las nobles tradiciones catalanas.

En otro párrafo censura la exageración de algunos catalanistas que consideran extranjeros á los españoles.

REUNIÓN IMPORTANTE.—LA DEFENSA PARA BARCELONA

En el salón del Consejo de Ciento del Ayuntamiento se ha celebrado una reunión á la que han asistido representaciones de las Sociedades económicas, artísticas, industriales, literarias, comerciales y de la Prensa, convocada

por la comisión organizadora de la Asamblea de 28 de febrero.

A la reunión han asistido 320 delegados.

La Comisión leyó una memoria reseñando las razones que han motivado la reunión y acusando al Gobierno como responsable del estado de anarquía que reina en Barcelona.

La memoria termina proponiendo la creación de una Sociedad que se denomine La Defensa para Barcelona.

Acto seguido se leen los estatutos, aprobándose la designación de la Junta directiva, que la forman 25 miembros designados por los delegados, agrupados por Sociedades afines.

La discusión ha sido poco empeñada, aprobándose por aclamación todo lo propuesto.

La Sociedad estudiará y adoptará los medios convenientes para establecer la tranquilidad y la normalidad en Barcelona.

El concejal republicano Sr. Zurdo Olivares, protestó diciendo: Habéis votado una policía para perseguir obreros.

Algunos concurrentes contestan: ¡Mentira!

El Sr. Zurdo Olivares se retiró del salón terminando el incidente, sin reproducirse.

Las autoridades habían adoptado grandes precauciones. Los alrededores del Ayuntamiento estaban custodiados por las fuerzas de la guardia civil y de la policía.

La sesión terminó, sin otros incidentes, á la una de la madrugada.

TRIGOS

Trigos del país.—Poco interés sigue ofreciendo la contratación, si bien es de consignar que esta semana se han mostrado mejor dispuestos algunos compradores, permitiendo esta circunstancia iniciar una pequeña corriente de ajustes.

En Lonja se han vendido los trigos blancos Segovia, á 41 reales fanega; Yanguas, á 40 1/2; Outanares, á 41; Toro superior, á 40; trigos rojos Barbilla Salamanca, á 39 pesetas los 100 kilos; Huerta Castejón, á 24'75 peso neto sobre vagón en origen.

Cotizamos:

Pesetas

Caudal Castilla.	27'72 á 27'95
Aragón.	28'72 á 29'99
Urgel.	27'27 á 28'18

los 100 kilos.

Por las estaciones del Norte y Alicante llegaron en el período del 1 al 22 del actual 688 vagones trigo, 88 id. de harina, 17 id. cebada, 9 id. avena, 10 id. centeno, 5 id. habas y 9 id. arvejonas.

Id. extranjero.—La venta de las escasas partidas disponibles es muy insignificante por ser poco menos que nulos los arribos, cotizándose el Nicolaleff de pesetas 29'29 á 30'90 los 100 kilos.

EL BIEN PÚBLICO en Palma

(—«o»—)

(De nuestro redactor)

Palma 23 febrero 1907.

La unión de los liberales

El periódico «La Última Hora» en su edición de esta noche publica lo siguiente sobre la unión de los liberales en Mallorca.

Estas declaraciones según se aseguran son de persona autorizadísima, lo

cual hace que tengan mucha importancia:

«Las últimas declaraciones del Marqués de Tenerife nos han interesado en saber la actitud que tomarán los liberales de Mallorca en las futuras luchas electorales. Consultada la opinión de uno de los que mas autoridad tienen dentro el partido, nos ha manifestado:

—«Que los liberales de Mallorca continuarán unidos como hasta la fecha. Nuestros amigos desde la muerte del Sr. Sagasta no han reconocido ni la jefatura de Moret, ni la de Montero, ni la de Lopez Dominguez, ni la de Vega de Armijo, sino que han trabajado siempre por la unidad y engrandecimiento del partido liberal.

El general Weyler efectivamente ha manifestado públicamente que no acataba la jefatura del Sr. Moret, pero en el mismo caso están otros ex-ministros y no puede significar esto nunca que aquél ni éstos dejen por ello de ser liberales.

No existe, pues, motivo alguno para que se rompa hoy ese lazo de unión de los liberales de Mallorca y del cual deberían tomar ejemplo muchas otras poblaciones.

Aquí no hay, hoy por hoy, Moretistas, ni Weyleristas, ni Monteristas ni Canalejistas; aquí no hay mas que liberales.»

«Ateneo Manacoreense»

En la importante villa de Manacor bajo la presidencia del abogado don Mateo Riera se ha constituido una sociedad instructiva bajo el título «Ateneo Manacoreense.»

Variedades

El próximo jueves bajo la dirección de los duetistas «Los Corbella» debutará en el Teatro Lírico una compañía de variedades.

Elecciones provinciales

El «Boletín Oficial» convoca á elecciones para diputados provinciales en los partidos de Mahón y Manacor.

El período electoral empezó ayer; las elecciones se celebrarán el 10 de Marzo y el escrutinio general se verificará el 14 del citado mes.

El sarampión

El sarampión azota duramente á los pequeñuelos. Durante el presente mes han fallecido en Palma y su término 24 niños de ambos sexos á consecuencia de dicha enfermedad.

Nuevo candidato

Circula la noticia de que el abogado D. Miguel Roselló Alemany será designado para candidato en las próximas elecciones provinciales que se celebrarán en el partido de Manacor.

El malogrado Sr. Santandreu, de cuyo fallecimiento di cuenta, estaba designado para ocupar un puesto en dicho partido.

PEDRO J. PALMER.

DEL DÍA

— ¡? (o) ! —

CUARESMALES

Ayer, domingo segundo de Cuaresma, continuó su predicación en la parroquial iglesia de Sta. María el reverendo P. Carmelita Sr. Ludovico de los SS. Corazones, cuyas excepcionales dotes oratorias reconocen y admiran una vez más cuantos acuden á oírle.

El sermón de la mañana fué una breve pero magistral exposición del Evangelio del día. Fijóse principalmen-

te el orador en los designios que movieron á Jesucristo á transfigurarse, en presencia de sus discípulos predilectos, y estuvo elocuente al demostrar como plugo al Salvador aparecer deslumbrante de gloria á los que debían ser partícipes de sus dolores é ignominias, á fin de disponerles á abrazar gozosa y amorosamente su cruz.

Dijo que todas las almas creyentes tienen su Tabor, el monte de la fé, y desde su cima descubren amplios horizontes, inundados de luz divina, cuyo limpio y hermosos resplandores inundan abundante paz en los corazones agitados por las borrascas de la vida. Tuvo rasgos de honda compasión para las almas privadas de esta luz, quienes no hallando consuelo acá en la tierra, al mirarse sumidas en la sima de la tribulación, se ven forzadas á levantar la vista al cielo exclamando: «¡si yo pudiera creer!». Y terminó pidiendo para todos sus oyentes el don precioso de la fé sobrenatural, junto con las ricas preseas de la santa esperanza y de la divina caridad.

Por la tarde prosiguió el P. Ludovico desarrollando la cuestión planteada en los sermónes de la semana anterior. Trató de demostrar, y demostró magistralmente, que el moderno progreso es incapaz de levantar al hombre caído.

Advertió que son muy diversas y hasta contradictorias las definiciones que se dan de la palabra progreso, lo cual proviene de la idea más ó menos deficiente ó completa que se tenga del hombre. Porque si el hombre, decía, no fuese más que deleznable materia, si no tuviese facultad alguna superior á los sentidos, reduciríase el progreso al desenvolvimiento productor de la prosperidad material y del más refinado sensualismo. Pero si el hombre es algo más que un agregado de moléculas, si tiene potencias de orden mas elevado que las meramente sensitivas, no debe ni puede circunscribirse el progreso á los adelantos materiales, ni al aumento de goces y disminución de privaciones y sufrimientos.

Hizose cargo el orador de que los encomiadores del moderno progreso no excluyen, antes bien pregonan hasta la exageración los avances de la razón humana; pero advertió que los subordinan á la materia haciéndoles servir únicamente de medio para procurar el mayor bienestar material y tomándolos sólo en cuenta cuando á eso conducen, y añadió que aún presindiendo de esta vergonzosa dependencia, los progresos de la razón son insuficientes para levantar al hombre.

Y lo demostró papablemente, recordando que la razón no es todo en el hombre; que los racionalistas se olvidan, ó afectan olvidarlo, de que tiene el hombre corazón. Y á éste hay que levantar también, porque también él está lastimosamente caído.

Desarrollando sólo la inteligencia se logra una civilización brillante y espléndida, pero meramente exterior; una civilización á todas luces insuficiente para mejorar la vida y hacer la felicidad de los pueblos, puesto que la honradez, la caballerosidad, la rectitud en la administración pública, por ejemplo, tienen sus raíces en el corazón.

Renunciemos á transcribir los bellísimos conceptos que traducidos en grandilocuentes frases fluyeron de su

labios al desenvolver esas ideas, después de notar que no entendía por co razón el órgano vital á que se da comunmente este nombre, sinó la facultad de querer y amar, reina y señora de todas las humanas facultades. El corto espacio de que podemos disponer y la indole de estas reseñas no consienten dar más detalles de esta brillante peroración, con que por más de tres cuartos de hora tuvo el P. Ludovico gratamente emocionado al auditorio que llenaba de bote en bote la espaciosa iglesia de Santa María.

JEMABEL.

CARTERA DE MAHÓN

Círculo Monárquico

SECCIÓN POLÍTICA

Desde hace unos días los trabajos electorales tienen lugar de 6 á 8 de la tarde y de 9 á 11 de la noche.

Lo que se avisa á los correligionarios y amigos, á fin de que se sirvan concurrir, en dichas horas, á las oficinas donde se realizan los referidos trabajos, situadas en el 2.º piso del local del mencionado Círculo, á prestar su cooperación y ayuda.—Mahón 16 Febrero 1907.—P. A. de la J. D.—El Secretario, José León Vivó.

Ayer tarde á las tres se reunieron en el «Círculo Monárquico» gran número de afiliados á la coalición monárquica, previamente convocados, con el fin de proclamar la candidatura para las próximas elecciones de Diputados provinciales.

El Sr. Presidente del Comité Conservador, que con el del Comité Liberal ocupaban la presidencia, dió cuenta del acuerdo de ambos Comités, que hablan anteriormente sido facultados, de designar como candidatos á los señores Ilmo. Sr. Conde de Torre Saura, D. Jorge Teodoro Ládico y Olivar y D. Juan Aguiló y Valenti, cuya candidatura, en medio del mayor entusiasmo, fué por unanimidad aceptada, quedando desde luego proclamada.

El Sr. Orfila, usó de la palabra, explicando los motivos que hablan inducido á ambos Comités á elegir á las personalidades que figuraban en la candidatura.

Con grandes aprobaciones fué acogido el discurso del Sr. Orfila, y todos prestaron su absoluta aprobación y se prometieron luchar con denuedo en los comicios para que salga triunfadora dicha candidatura tan dignamente representada.

Esta mañana á las 9 y media; ha fondeado procedente de Barcelona, el vapor correo «Menorquina»:

El Coronel del Regimiento de infantería D. Rafael Jaume, acompañado de los capitanes D. Domingo Colorado y D. Narciso Tudurí, pasó ayer á Ciudadela á girar una visita de inspección á las tropas residentes en dicha ciudad.

Hemos recibido el cuaderno n.º 35 de la Revista de la «Cámara Mutua Oficial de la Propiedad» que contiene el siguiente sumario: Socios honorarios.—Sección Oficial.—Memoria.—A. S. A. el Congreso de los Diputados.—La ciudad ideal.—Inmuebles.—Crónica.

Esta mañana en la parroquia del Carmen se han celebrado solemnes funerales en su fragio del alma de nuestro querido amigo D. Guillermo Camps Morillo (Q. E. P. D.).

Además de la familia han asistido un buen número de amigos del finado.

Con disgusto debemos participar á nuestros lectores que se ha agravado

en su enfermedad nuestro estimado amigo el Rdo. D. Matías Nuza, economo de S. Francisco.

Ayer celebraron consulta los doctores D. Mateo Seguí, D. Guillermo Pous y D. Francisco Camps.

Los señores D. Gabriel Olives Sintes, D. Miguel Talavull y D. Ramón Sintes salieron ayer de esta ciudad, con dirección á Buenos Aires, en busca de mejor fortuna, y nos suplicaron hicéramos constar en nuestro periódico la imposibilidad en que se vieron de despedirse de sus conocidos.

Deseamos á nuestros amigos próxima suerte y feliz retorno.

Nos escriben desde S. Luis que ayer noche un ajuete insultó groseramente á un sacerdote que pasaba por la calle.

Dicho sujeto, que según noticias es algún tanto devoto de Baco que cuando está alcoholizado acostumbra á insultar á los pacíficos transeuntes, desecató al Alcalde y fué por éste detenido.

En el correo de ayer salió para Barcelona y la República Argentina, nuestro amigo el Agente de comercio de esta plaza D. Pedro Cánovas Victory.

Con igual dirección salieron también en el mismo vapor, en busca de mejor porvenir, varios jóvenes de Villa-Carlos.

A todos les deseamos feliz viaje y prosperidades.

A principios del próximo marzo llegará á Barcelona un vapor inglés conduciendo el cable y demás enseres para principiar el tendido entre dicha ciudad y Palma.

La Junta Directiva de la Cámara de Comercio de Barcelona, en su última sesión, acordó apoyar una instancia de la de Palma en que se pide una subvención para la línea marítima Barcelona-Palma-Argel.

Pasajeros llegados esta mañana de Barcelona en el vapor correo «Menorquina»:

D. Miguel Florit; Pedro Pons; Santiago Montero; Francisco Vendrell; Inocencio Vila; Vicente Brú; Antonio Selma; Francisco Capó; Diego Barberá; José Espi; José Ibarra; Consuelo Rodil; 8 tenientes infantería; 5 capitanes; 3 médicos militares; 2 tenientes coroneles infantería, esposas é hijos; un oficial de Administración Militar y esposa; 2 individuos de tropa; Francisco Jimeno; Apolonia Picó; Manuel Cólera y 3 hijos; Soledad Borrás; un sargento infantería; Mr. Holreppels é hijo; Salvador Requeses, y Lorenzo Pons.—Total, 50.

Noticias militares

Para incorporarse á sus respectivos destinos han llegado hoy en el vapor correo «Menorquina» los tenientes coroneles D. Manuel Posada Pérez y don Antonio Sandini; capitanes D. Leopoldo Uribe, D. Manuel Martínez, D. Cayetano Reyno y D. Joaquín Posada; los primeros tenientes D. Arturo Alonso, D. Valentín de Mira y D. Narciso Gasca, y los médicos primeros D. Santiago Montero, D. Angel Calvo y don Emilio Martínez y el segundo D. Ramón Anglada.

Accediendo á lo solicitado por los comandantes de infantería D. Valentín Melgar Casado del regimiento de Mahón y D. Félix Fernandez Barceló excedente en Baleares, se ha dispuesto pasen respectivamente á situación de excedente en la sexta región y al regimiento de Mahón.

Se ha dispuesto que el auxiliar de tercera clase de Administración Militar, hoy escribiente, en situación de supernumerario en esta plaza, D. Francisco Jimenez Martín, sea dado de baja en el Ejército y por consiguiente en el cuerpo á que pertenece.

Ha sido desestimada la petición del conserje de segunda de A. M. don Genaro Vives Montserrat, para que se le aumentare el sueldo.

Por R. O. ha sido revocado el acuerdo de la comisión mixta de recluta-

miento de estas islas y declarar condicional al soldado Pedro Barber Canet.

Ha sido declarado apto para el ascenso el segundo teniente de la guardia civil D. Jaime Obrador Casasnovas.

CÁMARA Y SINDICATO AGRÍCOLAS de Menorca

Mañana martes, 26 del actual, á las nueve de la noche, dará el Profesor de Veterinaria D. Miguel Gomila, en el salón de actos del Ateneo, una conferencia sobre la epidemia reinante de Glosopeda.—Mahón 25 de febrero de 1907.—El Presidente, Juan Febrer.

Estadística

MOVIMIENTO DEL PUERTO

COMANDANCIA DE MARINA

Entrado el 25.—De Barcelona, vapor correo «Menorquina»

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoll 25.—8 m.

Barómetro 755'5; viento NNE, fresco; marejada gruesa; cielo acelejado; horizontes brumosos

Palma 25.

Barómetro 766'9; calma; mar llana; cielo cubierto.

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Cesáreo, Serapio y Donato.

Santo de mañana.—Stos. Andrés, Alejandro y Victor.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Clemencia en Gracia.

Nuestros telegramas

Protesta de los liberales sobre la cuestión de Alcaldes

Palma 25.—10'15.

Madrid.—Los ex-ministros de la Gobernación Sres. García Prieto y Conde de Romanones, por encargo del Sr. Moret han redactado la protesta que el partido liberal acordó presentar contra el Gobierno con motivo de la destitución de los Alcaldes de real orden.

En dicho documento se mantiene el criterio de que el Gobierno puede nombrar á su gusto los Alcaldes de real orden en la época de la renovación de los Ayuntamientos ó cuando vaquen los cargos; pero que la destitución no puede hacerse sinó en los casos que taxativamente marca la ley municipal, sin que quepa para este efecto hacer distinciones entre los Alcaldes de real orden y los de elección popular.

El Sr. Moret cuidará personalmente de entregar al Presidente del Consejo Sr. Maura la expresada protesta.

Guisasola en Valencia.—Precauciones

Palma 25.—10'15.

Valencia.—Desde la llegada á esta capital del arzobispo Sr. Guisasola y atendida la actitud hostil de los elementos republicanos se han tomado grandísimas precauciones para prevenir y sofocar

en su caso cualquier desmán de las turbas revolucionarias.

El Gobierno está dispuesto á mantener con energía el principio de autoridad.

Hasta la hora presente no ha ocurrido incidente alguno digno de mención.

Asamblea de agricultores.—Política hidráulica

Palma 25.—10'15.

Sevilla.—Se ha celebrado en esta capital una asamblea de agricultores á la que ha asistido el ex-ministro de Fomento D. Rafael Gasset.

La asamblea estuvo animadísima.

El Sr. Gasset pronunció un discurso abogando por la política hidráulica.

Suspensión de oposiciones

Palma 25.—10'15.

Madrid.—La suspensión de las oposiciones de secretarios de Ayuntamientos, acordada por el Gobierno, se dice que obedece á evitar que coincidan los ejercicios con la época en que deben verificarse las elecciones de diputados á Cortes; á fin de evitar entorpecimientos á la buena marcha de las operaciones electorales, que exigen la presencia en sus respectivos puestos de los aludidos funcionarios.

Bergantín embarrancado.—Escuadra inglesa

Palma 25.—10'15.

Por telegramas que acaban de recibirse se sabe que ha embarrancado en las inmediaciones del cabo Naus el bergantín de esta matrícula «San Francisco», cuyo armador propietario es el conocido comerciante de esta ciudad don Gabriel Cortés.

La escuadra inglesa en operaciones ha fondeado en Lima, procedente de Lagos.

Trabajos electorales.—Melquiades Alvarez.—Temporales

Palma 25.—13'30.

Madrid.—Los liberales han empezado los trabajos electorales.

Dúdase que D. Melquiades Alvarez asista á la reunión que han de celebrar los republicanos.

En Argel reinan grandes temporales.

Oposiciones.—Coalición

Palma 25.—13'30.

Madrid.—La «Gaceta» convocará para el día primero de junio las oposiciones vsves (textual).

En Bilbao se ha reconstituido la coalición de los elementos católicos, habiendo desaparecido las diferencias surgidas entre ellos.

PALMER.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 25.—8.

«Isla de Menorca» fondeado á las siete sin novedad.—Ginart.

**'DISPEPSIA,
GASTRALGIA,
VOMITOS,
NEURASTENIA
GASTRICA,
DIARREA,**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, fúlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS**

Marca "STOMALIX,"
Serrano, 30, Farmacia
MADRID
Y principales del mundo.

PARA VENDER

Lo está una casa de la calle de Deyá.
Informes en esta imprenta.

PARA VENDER

Lo está una estancia situada en el punto denominado els Agostars y varios cercos (tancas) en el punto denominado Libertó.
Para informes, calle S. Fernando, 56.
19-21-23-25-27

SE dá en arriendo ó en aparcería el predio Cala de Alcaufar.

Imp. de M. Parpal. — Teléfono, n.º 84.



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más accequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguido, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS — Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA. — Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta.

De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Marzo de 1907

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA
El 1.º de Marzo saldrá de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

ALGERIE

LÍNEA PARA EL BRASIL
El 7 Marzo saldrá de Barcelona para Bahía, Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

LES ANDES

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, Principal.

SELLOS DE GOMA

Sellos de metal para el calzado
Placas esmaltadas
Imprentillas de goma

Precios reducidos

Angel, 8, bis.

¡Verdadero mechero Auer!

Aviso al público

La antigua casa de la viuda é hijos de Juan Florit, participa al público que mediante aviso en los talleres de su propiedad establecidos en esta ciudad Plaza de la Pescadería, núm 34 al lado de la panadería ó en el de la calle de Doctor Orfila (antes Moreras) núm 22 pasa á domicilio á colocar los manguitos, tubos y arreglar cualquier desperfecto de las luces y cocinas; así como se hacen toda clase de instalaciones de cañerías de plomo para gas Ullier, acetileno y para agua, como así mismo cañería y canales de zin para agua, a precios sumamente convencionales. Se construyen gasógenos desde 2 luces á 20. Sistema de construcción sólida y sin peligro de explosión alguna. Se colocan bombas para achicar agua. Se venden piezas sueltas como son, timbres, pilas ledouché, placas de carbon de retorta, aglomerados, vasos de cristal etc. etc.

Se hacen presupuestos gratis para las instalaciones de tubería y construcciones de gasógenos.

También encontrarán gran surtido de herramientas para la construcción de sacos para monederos de plata, máquinas de aire para soldar, de agua, de fuelle de cuero y de goma, pinzas, tijeras, placas, etc. etc. á precios sin competencia.



LA SEÑORA

Doña Ana Pons Siro

VDA. DE GALENS

HA FALLECIDO

á las 3 y media de la tarde de hoy

CONFORTADA CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

Q. E. P. D.

Sus inconsolables hija, nietas, nietos políticos, sobrino presente, sobrina ausente, hermanos políticos, y sobrinos políticos presentes y ausentes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible cuan irreparable pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se dignen asistir á la conducción del cadáver al Cementerio Católico que tendrá lugar á las diez y media de mañana martes.

Casa mortuoria, Infanta, 33.
Mahón 25 Febrero de 1907.

No se invita particularmente.

SE VENDE

La casa de la Plaza del Cármen número 12. Informarán en esta imprenta.

La Compañía Fabril Singer MAQUINAS SINGER PARA COSER **La Compañía Fabril Singer**

Concesionarios en España **ADCOCK Y C.ª** Concesionarios en España **ADCOCK Y C.ª**

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de tonos estillos: ENCAJES, REALCE, MATICES, PUNTO VAINICA, etc., ejecutados con la máquina Doméstica bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares. Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Mahón-JOSÉ CASADO-Castillo 56

Sucursal en la provincia de las islas Baleares. Sucursal en la provincia de las islas Baleares.

Palma de Mallorca, Jaime II. Palma de Mallorca, Jaime II.